

# La Almudaina

	PTAS.	CTS.
España . . . . .	1	25
Extranjero (Unión Postal). . . . .	2	50
Ultramar . . . . .	1	50

Número suelto . . . 5 cts.  
la. atrasado . . . 10 "

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## NOTICIAS

### De las islas:

#### Felanig

En vista de la escasez de ganado de cerda, que se viene notando á medida que los campesinos adquieren las reses destinadas al cebamiento, han llegado recientemente algunas remesas de la vecina isla de Menorca, que se vende en nuestro mercado, y que ayudan en gran manera á cubrir las necesidades de la localidad.

—El vicario de esta parroquia, don Antonio Artigues, ha sido designado para predicar en la iglesia de Binisalem durante la presente cuaresma.

—Durante los dos últimos días apenas le hemos visto la cara al sol; á cada momento cae una llovizna muy fina que más bien parece nieve, dejándose sentir un frío tan intenso como no lo habíamos tenido aún en este invierno. Con estos preliminares, temen mucho los agricultores por la conservación de la próxima cosecha, y principalmente por la de almendra, que es hoy la más apreciada y la que tienen en más peligro hasta pasar la época de los fríos rigurosos.

—La función celebrada el domingo último en nuestra Plaza de toros, por la Compañía gimnástica que dirige el señor Caprani, estuvo escasamente concurrida; lo cual era de esperar dado el poco atractivo que para estos espectáculos ofrecen los días nublados y fríos de la actual estación.

—El último día de Carnaval, originó un disgusto serio la deplorable costumbre de rociar de agua á los transeúntes. Estaba un vecino tranquilamente en la puerta de su casa, cuando dos jóvenes, de no escasa edad, tuvieron el capricho de elegirle por una de sus víctimas y fueron á verter sobre el infeliz el agua del recipiente de que iba provisto cada uno. Quiso el molesto defenderse metiendo mano á uno de ellos y entonces recibió de ambos algunos cachetes y un rasguño en la cara. Los agresores fueron detenidos y encerrados en la cárcel por orden del Alcalde.

—El Alcalde ha multado estos días á muchos pastores que, olvidando el cumplimiento de las últimas disposiciones, continuaban abusando de la propiedad apacentando sus ganados en terrenos ajenos y sin autorización de sus dueños.

—La predicación cuaresmal atrae todos los días á nuestros templos numeroso concurso de fieles. Desde la cátedra de la iglesia parroquial deja oír correctos discursos el notable orador sagrado D. Francisco Rayó, de Inca; y en la iglesia del Convento de San Agustín vienen turnando en la predicación el Custos de dicha iglesia y los presbíteros Sres. Puig y Bauzá.

El domingo se reunió la Junta de Gobierno del Banco de Felanig, en la cual se dió cuenta á los accionistas del proyecto de instalación de una fábrica de alumbrado por gas. Escasas observaciones se hicieron á los proyectos de la Junta, que tuvo la satisfacción de ver aprobadas sin reserva todas las negociaciones realizadas hasta aquí; de lo cual deducimos nosotros que la instalación del alumbrado será un hecho en breve tiempo.

26 de Febrero de 1898

### De la capital:

Como anunciamos oportunamente, se celebró anoche en los espaciosos salones de la sociedad *Asistencia Palmesana* el acostumbrado baile de Piñata.

Los salones y escalera de acceso á las mismas estaban elegantemente decorados con guirnalda de mirto, y trofeos formados con banderas y varios escudos, llamando particularmente la atención de los concurrentes una elegante pajarera construida en el centro del centro del saloncito de descanso.

La concurrencia fué numerosísima, abundando el número de disfrazados.

A eso de la una de la madrugada una máscara vestida de bebé rompió la Piñata colocada en el centro del salón, de la cual salió gran número de pajaritos, quedando colgada la parte superior de la misma que imitaba un bacalao.

La animación y el colgorio duró hasta las tres de la madrugada en que

la gente joven cansada de saltar y bailar fué desalojando el local.

Por nuestra parte felicitamos á los iniciadores de la fiesta y en particular al señor Serra por el gusto exquisito en la dirección del adorno.

En el Teatro-Circo y en el de *La Constancia Musical* hubo poca animación. En uno y otro se pusieron en en estas obras que anunciamos oportunamente.

Anoche ocurrió una riña entre varios sujetos en la calle del Matadero, resultando uno de los contendientes con varios arañazos en la cara.

Intervino en la cuestión un agente de la autoridad que puso fin á la reyerta.

Durante el día de ayer entraron de arribada forzosa en este puerto á causa del duro temporal reinante en nuestros mares, varios buques de vela mercantes, los cuales tan luego como amaine el tiempo se harán de nuevo á la mar.

A pesar del acuerdo tomado por nuestra Corporación municipal hace ya cerca de medio año continúa aún sin adoquinar la acera del camino que conduce al Molinar de levante.

Esto no tendría nada de particular si al menos se tuviera limpia y libre de estorbos la acera espresada, pero como los adoquines y piedra machacada que se han colocado en aquel sitio, impide el libre tránsito por la misma, rogamus de nuevo á la Alcaldía que se sirva dar las órdenes oportunas para que se proceda al inmediato arreglo de dicha vía.

Ayer á las cinco de la tarde falleció don José Gisbert Amorós, después de recibir los santos sacramentos.

El finado contaba con mucha relación en esta ciudad, habiendo sido su muerte muy sentida.

Descanse en paz.

Según telegrama recibido por la *Isla Marítima* el vapor *Lulio* ha llegado al puerto de Sóller á las seis y media de esta mañana, sin novedad á bordo.

Un día como nadie esperaba fué el que hizo ayer en esta ciudad. Por la mañana amaneció por completo despejada la atmósfera luciendo durante todo el día un hermoso sol de primavera.

Esto sin duda contribuyó á que tanto por la mañana como por la tarde, se vieron concurridísimos todos los caminos y paseos de los alrededores de la población.

Un carruaje de dos ruedas que ayer tarde venía en dirección á esta ciudad por la carretera de Estalenchs, al llegar al punto conocido por *Can Dalmau*, se rompió el eje de una de las ruedas dando el consiguiente vuelco.

El conductor y cuatro caballeros que iban en dicho carruaje, salieron con leves contusiones.

Auxiliados por varios transeúntes y reparados los desperfectos lograron al cabo de gran rato poder continuar su camino.

Sigue siendo de nuevo escandaloso el abuso que cometen los conductores de carruajes de recreo, llevando siempre á escape sus vehículos por los caminos de ronda de esta capital atropellando á las personas que encuentran á su paso.

Se hace preciso que por parte de nuestra Alcaldía se tomen medidas energicas para evitar dicho abuso.

La guardia municipal encerró ayer en el depósito de Capuchinos á un individuo que en completo estado de embriaguez estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Un grupo de chiquillos que ayer tarde estaba jugando con un monton de maderas colocados en mitad en la plaza del Socorro, uno de ellos tuvo la desgracia de resbalar produciéndose un grueso chichón en la cabeza.

Aprovechando el buen tiempo que hizo ayer en esta capital, fueron numerosas las familias que salieron á pasar el día en sus casitas de recreo al objeto de disfrutar de las delicias del campo.

Los paseos se vieron también con-

curridísimos especialmente el del Borne durante las primeras horas de la tarde.

Ayer por la mañana cuando mayor el número de concurrentes por la muralla junto á la puerta de San Antonio un individuo se entretenia en barear un grueso monton de lana, cuyo polvo y microbios si los había iban á depositarse en los vestidos de los transeúntes.

Como este abuso suele repetirse con bastante frecuencia, lo denunciarnos al señor Alcalde para que procure evitarlo.

Ayer tarde un carretón volcó en el puente de *Mal pas*.

El conductor al volcar fué á parar de bruces al pretil del puente.

Del percance sacaron los que volcaron algunas contusiones.

Sabemos que dentro de breves días *La Banda Mallorquina* que dirige nuestro amigo don Andrés Gelabert, empezará los ensayos de varias marchas que deben ser estrenadas en la procesión del Jueves Santo.

### Un naufragio

Ayer después de haber dado fondo en este puerto la polagra goleta *Nueva Teresa*, su capitán don Juan Coll dió cuenta al señor comandante de Marina que al hallarse á treinta y tres millas al N., N. E. de la isla Dragoneira, había visto el casco de un buque de gran porte, con la quilla al sol; y que por lo muy picada que estaba el mar no pudo atracarse mucho al buque naufragado.

Euseguida dispuso dicha autoridad que el cañonero *Atrevida*, que se estaba amarrando en aquel momento de regreso de un crucero por la costa, saliese á practicar una exploración, como así lo hizo.

Hasta la tarde, probablemente no se tendrá noticia alguna, puesto que el cañonero hasta esta madrugada no habra salido del puerto de Andrago en donde ha pasado la noche.

Respecto á la tripulación del buque naufragado nada absolutamente se ha sabido, porque ningún vestigio se ha visto por la costa; aunque puede darse la casualidad que al acaecer la desgracia hubieran quedado dentro, si no todos la mayor parte de ellos.

De ser así y si hace poco tiempo que el naufragio sucediera, tal vez aun pudieran salvarse.

Como pueda suponerse se ignoran las causas productoras del siniestro y la nacionalidad á que el buque pertenecía; y todo cuanto se diga no pasará de ser aventurado.

Dios haga que aun se pueda llegar á tiempo para salvar á aquellos infelices.

### TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

#### El "Isla de Panay,"

Barcelona 27 á las 10'50 n.

Ha llegado el correo de Filipinas *Isla de Panay*, desembarcando muchos soldados enfermos en lastimoso estado.

Uno murió inmediatamente después de haber desembarcado.

Durante el viaje fallecieron veinte.

Los pasajeros traen noticias no muy satisfactorias de la guerra. Amengual

(De nuestro servicio particular)

#### La cuestión de Cuba y Bismark

Madrid 27 á las 9'16 m.

Telegrafían desde Londres diciendo que Bismark, interrogado por un periodista acerca de la cuestión de Cuba, insinuó que se aproximaba un conflicto inevitable entre España y los Estados Unidos.

Expuso la conveniencia de un arbitraje, el cual podría desempeñar el Papa aunque le pusieran reparos los Estados Unidos.

#### Sagasta

Madrid 27 á las 9'25 m.

El señor Sagasta se ha extrañado mucho de las opiniones que se atribuyen á Bismark. Con motivo de esto manifestó que es imposible admitir intromisiones en los asuntos de España; España lo rechazaría energicamente.

#### Un despacho

Madrid 27 á las 3'15 t.

El *Heraldo* publica un despacho de la Habana diciendo que la comisión yankee encargada de investigar las causas de la voladura del *Maine*, embarcó ayer con rumbo á Cayo Hueso, donde esperará órdenes de los Estados Unidos.

#### De Cuba.-Noticias oficiales

Madrid 27 á las 3'20 t.

Un telegrama oficial de la Habana dice que se ha confirmado la noticia relativa á un combate librado en los montes de Najaza.

#### Conferencia

Madrid 27 á las 3'25 t.

El señor Gamazo ha celebrado una larga conferencia con el señor Sagasta.

Los maliciosos la relacionan con el encasillado.

El Gobierno niega que llamara al general Weyler.

#### El "Isla de Panay,"

Madrid 27 á las 5'15 t.

Barcelona.—Ha llegado el *Isla de Panay*, procedente de Manila.

En él vienen dos jefes, varios oficiales, 22 sargentos y 732 soldados.

En la travesía han fallecido veinte de los últimos.

#### Manifestación en Valladolid

Madrid 27 á las 5'50 t.

Telegrafía el Gobernador de Valladolid diciendo que se ha verificado una manifestación organizada por los partidos republicano y socialista.

Después de recorrer muchas calles se acercaron al Gobierno civil pidiendo la revisión del proceso instruido contra los presos en Montjuich, la supresión de las tarifas arancelarias y el servicio militar obligatorio.

Los manifestantes entregaron al Gobernador un mensaje dirigido al señor Sagasta.

#### El manifiesto de Nocedal

Madrid 27 á las 10'25 n.

Dícese que el manifiesto del señor Nocedal no se publicará hasta que se conozca el del marqués de Cerralbo.

#### Manifestaciones.-Mensaje

Madrid 27 á las 10'30 n.

En Atenas se preparan manifestaciones de adhesión á la dinastía.

Los cretenses preparan un mensaje de protesta contra el atentado.

Se practican activas pesquisas para encontrar á los autores.

#### Felicitación

Madrid 28 á las 2'30 m.

Atenas.—La familia real ha paseado hoy en coche, recibiendo una ovación continuada.

Entre los despachos de felicitación que ha recibido figuran los de varios soberanos.

La mayoría de las poblaciones han celebrado funciones religiosas en acción de gracias.

### Comentarios.-Combinación militar.

Madrid 28 á las 2'40 m.

Se comenta mucho las manifestaciones políticas expuestas en la pastoral del Cardenal Cascajares.

Los íntimos del Gobierno hablan de la posibilidad de que se hagan indicaciones al vaticano.

La provisión del mando del sexto cuerpo de ejército original una combinación militar.

#### Expedición al Polo

Madrid 28 á las 3'40 m.

Roma.—La atención popular está fija en el viaje del duque de Abruzzos al Polo.

El rey contribuye á la expedición con medio millón de liras.

El viaje durará tres años.

El duque llevará una numerosa caravana. Entre los acompañantes figura un oficial de marina.

Mencheta

### Sociedades y Corporaciones

#### Sociedad General Mallorquina

El jueves próximo día 3 de Marzo y demás laborables necesarios, de 3 á 6 de la tarde, tendrá lugar en el edificio que fué fábrica de harinas, sito en el Arrabal de Santa Catalina, Ronda de Poniente, número 99, la venta en pública licitación de un macho y una mula, cuatro carros, maderas, hierro, bronce y plomo existentes en dicho edificio.

Se adjudicarán dichos semovientes y demás expresado á los mejores postores si acomodan las posturas.

Los precios podrán satisfacerse en metálico ó en obligaciones al portador de las que tiene en circulación esta Sociedad con el cupón corriente y sucesivos, admitiéndose cada una de ellas por su valor nominal de 150 pesetas.

Las fracciones se satisfarán en efectivo precisamente.

Palma 25 de Febrero de 1898.—El Director Gerente, Rafael Moll.

#### Ferro-carriles de Mallorca

No habiéndose reunido el núm. de acciones que previene el artículo 25 de los Estatutos para la Junta General que debía tener lugar el día 28 del actual, se convoca nuevamente á los señores Accionistas á la que se verificará el día 8 de Marzo próximo á las tres de la tarde en el local de la estación de Palma, en la inteligencia de que tendrá efecto la Junta y serán validos sus acuerdos sea cual fuere el número de accionistas presentes, de conformidad con lo dispuesto en el citado artículo 25.

Las papeletas de asistencia continuarán facilitándose por la Secretaría todos los días no festivos de doce de la mañana á dos de la tarde desde el día inmediato á la publicación de este anuncio hasta tres antes del señalado para la Junta, durante cuyo periodo deberán los señores Accionistas que tengan que representar á otros entregar las cartas que acrediten su representación.

Los resguardos expedidos á los señores que han depositado acciones para la sesión convocada para el 28 del actual servirán de papeleta de asistencia para la que se convoca por medio de este anuncio, igualmente que las cartas de representación presentadas sino se retiran por los interesados.

Palma 25 de Febrero de 1898.—El Presidente, Rafael L. Blanes.—P. A. de la J. A. Jaime Sancho, Secretario.

#### Vinícola Mallorquina en Liquidación

Se avisa á los Sres. Accionistas que han dejado de hacer efectivo el 7.º dividendo pasivo que la Comisión liquidadora ha acordado, que de no efectuarse antes del 28 del actual quedarán afectos á lo dispuesto en los arts. 8 y 9 de los Estatutos.

Palma 25 de Febro de 1898.—P. L. C. L. El Secretario, Gregorio Vicens,

